



Unterricht mal anders: Die Zeitung erkunden die Viertklässler der Mörburgschule Schutterwald um Lehrerin Barbara Huber am liebsten auf dem Boden. Im Kreis versammelt, durchforsteten sie die MITTELBADISCHE PRESSE auf der Suche nach Schlagzeilen, spannenden Nachrichten und an jenem Morgen nach dem Impressum, über das sie viel erfahren haben. Fotos: Katrin Mosmann

WAS IST EIGENTLICH...?

... eine **Glosse**? **Leon (9)**: „Ich glaube, das ist etwas Spannendes. Etwas, das passiert ist und über das nun berichtet wird.“



... ein **Aufsetzer**? **Jannis (10)**: „Ist das so etwas wie ein Übersetzer? Oder jemand, der mit dem Schreiben eines Textes aussetzt?“



... ein **Mantel** (gemeint ist der Mantelteil der Zeitung)? **Estelle (9)**: „Ich denke, es ist ein ganz langer Bericht, in dem es um ein Thema geht, über das man ganz viel berichten kann und der gleich auffällt.“



... eine **Zeitungssrolle**? **Martin (10)**: „Das ist bestimmt ein Text über ein Thema, das die Leser interessiert. Ein sehr langer Text.“

... die **einzigste und coolste Zeitungsschnake der Welt**? **Pascal (9)**: „Das ist Frau Mosmann.“ Nach einem Moment des Schmunzeln sagt er: „Nein, ein Witz, natürlich Robby Rheinschnake.“



Impressum, Kürzel und Co.

Über 1500 Dritt- und Viertklässler unternehmen derzeit „Meine Reise durch die Zeitung“. Robbys Assistentin hat mit der vierten Klasse der Mörburgschule in Schutterwald darüber gesprochen.

VON KATRIN MOSMANN

Donnerstag, 8 Uhr: Martin, Damian, Leon, Estelle, Piotr, Pascal, Jannis, Priya und Kai sitzen mit ihrer Lehrerin Barbara Huber im Kreis auf den Boden. Vor sich haben sie die MITTELBADISCHE PRESSE ausgebreitet. Aufgeschlagen ist die Seite mit dem Impressum. „Verleger ist Peter Reiff. Das heißt, ihm gehört die Zeitung“, sagt Kai (11). Die Viertklässler der Mörburgschule Schutterwald sind den ersten Tag diese Woche in der Schule, davor hatten sie im Zuge des Wechselunterrichts Homeschooling. Mit ihrer Lehrerin besprechen sie nun alles, was sie dort in der dritten Woche des Schulprojekts von Robby Rheinschnake, „Meine Reise durch die Zeitung“, gelernt haben.

„Ich fand es gar nicht so leicht, den Nachrichtensprechertext fürs Radio zu schreiben“, sagt Piotr. Leon und Estelle wollen wissen, ob ihre Texte passen. Sie haben Mut, stellen sich vor ihre Klassenkameraden und tragen vor. Leon (9) berichtet in wenigen Sätzen von einem dem Zirkus entlaufene Elefanten und dem Einsatz der Polizei, die ihn

wieder einfangen musste. Er macht seine Sache richtig gut. Und auch Estelle (9) erntet Applaus von ihren Freunden für ihren nachrichtlichen Vortrag. Danach wird es Zeit, neue Begriffe in das Arbeitsheft, das Robby Rheinschnake mit seinem Team für das Projekt entworfen hat, einzutragen. Währenddessen erzählen die Schüler begeistert von ihrer Zeitungsreise: „Ich wusste gar nicht, wie spannend die Zeitung ist“, sagt Estelle. „Normalerweise lesen Kinder ja kaum Zeitung, nach diesem Projekt werde ich das aber tun. Und es ist eine ganz tolle Abwechslung zum normalen Unterricht.“

Spannende Sachen

„Wir haben die Zeitung schon lange abonniert“, sagt Damian (10). „Mich interessieren vor allem die Berichte im Politikteil und alles über Corona.“ Martin (10) mag vor allem die Kindernachrichten: „Die Robby-Seite ist toll. Da stehen immer spannende Sachen.“ Auch Piotr (12) mag Robby: „Interessant finde ich auch den Wetterbericht darunter. Mich interessiert alles, was mit dem Wetter zu tun hat.“



Das Arbeitsheft, das jeder Schüler bekommen hat, kommt bei diesen ebenfalls gut an: „Man lernt immer wieder Neues durch die vielen bunten Aufgaben“, sagt Pascal (9). Etwa, was eine Nachricht ist. „Damit wird etwas mitgeteilt, das man bis dato noch nicht wusste. Etwa Neuigkeiten zum Coronavirus“, erklärt Leon. „Besonders toll finde ich, dass man während des Projekts viel erfährt. Ich habe einige Sachen nicht gleich verstanden. Aber jetzt weiß ich es. Zum Beispiel, das ein Kürzel die Abkürzung des Autors ist.“

„Mir hat am meisten das Basteln der Zeitungstiere Spaß gemacht“, verrät Jannis (10). „Aber auch alles andere ist toll. Ich bin jeden Tag gespannt, welche Aufgabe wir wohl durcharbeiten werden.“

Auch Priya (11) hat begeistert Zeitungstiere gebastelt. „In meinem Heft kleben jetzt Bilder meiner Hunde.“

Lehrerin Barbara Huber ist nach wie vor begeistert: „Ich bin immer wieder überrascht, was die Kinder an Wissen bereits mitbringen. Sie kommentieren zu Texten und Themen, bei denen ich niemals damit gerechnet hätte.“ Besonders schön sei, dass mit dem Projekt ein gewisser Druck herausgenommen wird: „Die Kinder können in ihrem eigenen Tempo arbeiten und es ist wirklich beeindruckend, welche sprachlichen Fortschritte einige dadurch bereits gemacht haben. Vor allem durch das viele Lesen – auch von anspruchsvollen Texten.“

Mit Spannung wollen alle in den kommenden Tagen vor allem eines verfolgen: „Die Inzidenz. Bald sind wir unter 100 und dann ist endlich Schluss mit Wechselunterricht. Wir müssen nur noch ein bisschen durchhalten“, hofft Leon.

ERINNERUNG – JETZT NOCH MITMACHEN

Robby sucht Zeitungskünstler – Tablet zu gewinnen

Eine Aufgabe im Arbeitsheft „Meine Reise durch die Zeitung mit Robby Rheinschnake“ lautet „Gestalte aus Zeitungspapier ein Tier deiner Wahl.“ Die Redaktionsschnake der MITTELBADISCHEN PRESSE hat sich gedacht, das wäre doch eine schöne Aufgabe für alle Leser. Um die Sache aber noch kreativer zu machen, hat er sich Folgendes überlegt:

„Gestaltet aus Zeitungspapier ein Tier, ein Gebäude, einen Gegenstand, ein Faiblewesen, ein Fahrzeug oder etwas anderes Tolles, was

euch einfällt.“ Lasst eurer Fantasie freien Lauf. Fotografiert dann euer Zeitungskunstwerk und schickt das Foto zusammen mit zwei, drei Zeilen sowie eurem Namen samt Alter unter dem Stichwort „Zeitungskünstler“ an robby@reiff.de und/oder verlinkt das Bild auf Instagram mit der MITTELBADISCHEN PRESSE und #zeitungskünstler.

Noch bis **Sonntag, 16. Mai, könnt ihr mitmachen** und Bilder schicken und/oder die MITTELBADISCHE PRESSE verlinken. Unter allen, die

mitmachen verlost Robby Rheinschnake ein **Tablet** per Zufallsprinzip.

Die Bilder, die Robby erhält, werden dann auf einer Kindernachrichten-Sonderseite abgedruckt.



Eine Bildergalerie zu diesem Thema finden Sie mit dem Code 648C5 unter: www.bo.de/mediathek